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Эффекты социальной 
ответственности 
Северные муниципалитеты Свердловской области преображаются 

благодаря сотрудничеству власти и бизнеса 

В начале нового учебного года в 
школах №17 Краснотурьинска 
и №1 Североуральска 
открылись профильные 
инженерные классы. Кроме 
того, в Краснотурьинске уже 
скоро примет посетителей 
Центр спортивных единоборств, 
оборудованный залами для 
тренировок и соревнований. 
Современные объекты 
социальной инфраструктуры 
в северных территориях 
региона появляются 
благодаря сотрудничеству 
областных и местных властей 
с предприятиями объединенной 
компании «РУСАЛ» – 
Североуральский бокситовый 
рудник (СУБР) и Богословский 
алюминиевый завод (БАЗ), 
которые являются здесь 
градообразующими. 

РУСАЛ в содружестве с мест-
ными властями последователь-
но реализует планы комплекс-
ного развития территорий ответ-
ственности и опорных городов. 
Чтобы определить, что важнее 
всего для их жителей и выбрать 
направления инвестирования, 
компания разработала специаль-
ный инструмент – «Индекс каче-
ства жизни и устойчивого разви-
тия городов». Дефициты каждой 
конкретной территории опреде-
ляются в диалоге с населением и 
семьями сотрудников компании 
по 12 направлениям. 

В Краснотурьинске и Северо-
уральске жители определили как 
наиболее актуальную проблему 
отсутствие спортивной инфра-
структуры, пояснили в компа-
нии. Поэтому было принято ре-
шение о строительстве здесь Цен-
тров спортивных единоборств. 
Они будут оборудованы двумя 
залами для тренировок и сорев-
нований, раздевалками, тренер-
скими, зонами отдыха и медпун-
ктом. В каждом центре будут си-
ловые тренажеры, канаты, штан-
ги, гантели и всё, что требует-

ся для воспитания настоящих 
спортсменов. Приоритетными 
для центров выбраны такие вос-
требованные секции, как дзюдо, 
тхэквондо, киокушинкай, карате 
до, самбо, рукопашный бой. Каж-
дый сможет принимать до 400 
спортсменов ежедневно.

Центр спортивных едино-
борств в Североуральске будет 
построен в 2025 году. А Центр в 
Краснотурьинске уже скоро при-
мет посетителей. Директор Бого-
словского алюминиевого завода 
Владислав Казачков 19 июня это-
го года показал его губернатору 
Евгению Куйвашеву. Глава регио-
на отметил: центр получается хо-
роший. 

– Если РУСАЛ готов поделить-
ся проектом, его можно адапти-
ровать и под баскетбольные за-
лы, и под волейбольные, и стро-
ить похожие центры в других ма-
лых городах области, – поделился 
Евгений Куйвашев.

Особое направление социаль-
ных инвестиций – образование. В 
День знаний в школе №17 Крас-
нотурьинска и школе №1 Севе-
роуральска открылись профиль-
ные инженерные классы.

– В инженерном классе ны-
нешние десятиклассники начнут 
двухлетнюю программу углу-
бленного изучения физики и ма-
тематики. РУСАЛ помог нам с ос-
нащением кабинета и техниче-
ской базой, а мы в свою очередь 
будем готовить для БАЗа квали-
фицированных инженеров, на-
чиная знакомить их с производ-
ством, не дожидаясь выпуска из 
средних и высших учебных заве-
дений, – говорит директор шко-
лы №17 Краснотурьинска Елена 
Ивашова.

Суть инженерного класса, 
как объяснили инициаторы про-
екта, заключается в подготовке 
старше классников к работе в про-
мышленности. Особенность в 
том, чтобы не просто делать упор 
на точные науки, но и занимать-
ся направленной на инженерию 

профориентационной работой. 
В этом поможет коммуникация 
между сегодняшними школьни-
ками и действующими мастера-
ми и специалистами  БАЗа.

Нововведение учебного  
2024-2025 года – урок «Основы 
безопасности и защиты Роди-
ны». Оборудовать профильные 
классы в подшефных школах 
помогли БАЗ и СУБР. В рамках 
этого курса старшеклассники бу-
дут изучать правила безопасно-
сти в бытовых и чрезвычайных 
ситуациях природного и техно-
генного характера, оказание пер-
вой медицинской помощи и ис-
пользование различных средств 
защиты. К этим традиционным 
модулям из курса ОБЖ (основ 
безопасности жизнедеятельно-
сти) добавились два новых учеб-
ных блока. И шефы помогли ос-
настить кабинеты тренажерами 
для освоения навыков оказания 
первой помощи, интерактивны-
ми тренажерами для отработ-
ки поведения при ЧС и т.п. Осна-
щение кабинетов в пяти школах 
стоило  РУСАЛу 11 млн рублей.

В 2023 году основными на-
правлениями инвестирования 
компании были проекты благо-
устройства общественных про-
странств. В частности, как рас-
сказал глава Краснотурьинска 
Александр Устинов, на средства 
 РУСАЛа была проведена мас-
штабная реконструкция и озеле-
нение Заречной набережной ре-
ки Турьи. Вклад металлургов в 56 
млн рублей позволил привлечь 
средства областного и федераль-
ного бюджетов. Общая стои-
мость проекта составила 180 млн 
 рублей. 

Общий объем социальных 
инвестиций РУСАЛа в Красноту-
рьинск в 2023-2024 годах составил 
318 млн рублей, в Северо уральск 
– 114,2 млн рублей. В  компании 
оценивают эти вложения прежде 
всего как заботу о благополучии 
горожан разных поколений.
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В июне текущего года 
строящийся Центр 
спортивных единоборств 
в Краснотурьинске посетил 
губернатор Евгений Куйвашев

В ОЖИДАНИИ НОВОСЕЛЬЯ 

Жители аварийного дома 
в Карпинске получат 
возможность приобрести 
новое жилье 

В Карпинске благодаря поддержке губернатора Свердловской 
области Евгения КУЙВАШЕВА до конца года будет расселен 
многоквартирный аварийный дом. Недавно на одном 
из внеочередных совещаний местная администрация признала 
здание №36 по улице Мира непригодным для проживания. Сейчас 
проводится оценка суммы затрат на приобретение 8 квартир на 
вторичном рынке, а также на снос и утилизацию аварийного дома.

– Ситуация серьезная. Чтобы ее предотвратить, мы взаимодействовали 
с Фондом капитального ремонта. Фондом была привлечена 
специализированная экспертная организация, которая провела 
обследование дома. Восстанавливать его нецелесообразно. Фундамент 
не соответствует нормативам, стены выполнены из шлакоблоков, и за 
годы эксплуатации происходило намокание, несущие свойства были 
утрачены. Напомню, что дом был введен в эксплуатацию в 1953 году. 
Здание в эксплуатации уже более 70 лет, и нет ничего удивительного, что 
оно сегодня находится в таком состоянии, – отметил глава Карпинского 
городского округа Андрей Клопов. 

Администрацией муниципалитета было направлено письмо на имя 
губернатора региона с просьбой о выделении средств из резервного 
фонда, Евгений Куйвашев уже подтвердил возможность предоставления 
необходимой для расселения и сноса суммы. Между тем глава отметил, что 
дом необходимо снести уже в этом году, поскольку он не только портит 
облик центральной улицы города, но и представляет опасность из-за 
угрозы обрушения, в том числе для юных жителей. 

– Жильцам дома будет выплачена денежная компенсация 
исходя из площади квартир, люди уже могут предварительно 
заключать договоренности о приобретении жилья. Идеальный 
вариант – завершить эту историю в текущем году, постараемся всё 
сделать оперативно. Сейчас жителям предоставлена возможность 
воспользоваться помещениями маневренного фонда, три семьи уже 
изъявили желание, практически все жильцы уже покинули дом, – 
добавил Андрей Клопов.

Глава добавил, что встречи с жителями проводятся регулярно, 
администрация готова ответить на все вопросы. Кроме того, в конце 
августа с жильцами дома также встретился управляющий администрацией 
Северного управленческого округа Александр Вервейн. 

Добавим, что в муниципалитете также успешно реализуется 
государственная программа по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда. Почти все жители, чье жилье было признано 
аварийным до 2017 года, уже получили новое жилье, программа 
практически завершена. За период реализации программы всего были 
расселены 394 семьи, еще 39 семей ожидают расселения. В администрации 
добавили, что им будут выплачены компенсации либо приобретено 
жилье на вторичном рынке. Кроме того, по программе были снесены 25 
домов, в том числе 14 в текущем году, до конца этого года планируется 
ликвидировать еще 11 зданий. В следующем году необходимо снести еще 
порядка 60-70 аварийных домов.

Благодаря поддержке губернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева средства на расселение жильцов в Карпинске 
будут выделены муниципалитету из резервного фонда
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